
 

Universidade Federal do Recôncavo da Bahia 
Centro de Ciência e Tecnologia em Energia e Sustentabilidade 

Aos oito dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, às catorze 1 
horas e doze minutos, realizou-se a Nona Sessão Ordinária do Conselho 2 
Diretor do Centro de Ciência e Tecnologia em Energia e Sustentabilidade – 3 
CETENS, da Universidade Federal do Recôncavo da Bahia – UFRB, campus 4 
de Feira de Santana, na Sala de Reunião, sob a presidência do Diretor do 5 
Centro, professor Jacson Machado Nunes. Estiveram presentes os 6 
Conselheiros: Odair Vieira dos Santos, Ana Paula Inácio Diório, Samantha 7 
Serra Costa, Wanberton Gabriel de Souza, Auristela Carla de Miranda, Leila 8 
Damiana Almeida dos Santos Souza, Wilon Mazalla Neto, Maria Helena Amaral 9 
Martins Dantas da Cruz, Tiago Oliveira Motta e Fabihana Souza Mendes 10 
Miranda. Presente também os conselheiros suplentes Jéssica Souza Ribeiro e 11 
Keila Machado Medeiros; e os representantes Bruno Souza Fernandes, do 12 
Bacharelado em Engenharia de Produção, e Nilmar de Souza, do Bacharelado 13 
em Engenharia de Tecnologia Assistiva e Acessibilidade. Presentes, ainda, 14 
secretariando o Conselho Diretor, Marcus Pimentel Oliveira, e o Gestor de 15 
Ensino do CETENS, Analdino Pinheiro Silva Filho. Havendo quórum, o 16 
presidente iniciou a reunião saudando todos os presentes e solicitou a inclusão 17 
de dois pontos na pauta, que tratam de: homologação de Planos de Curso e 18 
homologação de Ordem de Serviço de Progressão Docente. Em apreciação, a 19 
proposta foi aprovada pelos conselheiros participantes. A pauta definitiva da 20 
reunião, então, ficou: Informes; 1. Homologação de Atos Ad Referendum 21 
pela Direção do Centro; 2. Homologação da Ata da 08 ª Reunião Ordinária 22 
de 2022 do Conselho Diretor do CETENS; 3. Posse de Conselheiros; 4. 23 
Discussão sobre as formas para ocupação de vagas no  Centro (remoção 24 
e redistribuição); 5. Discussão sobre a necessidade  de ampliação de 25 
vagas docentes no Centro; 6. Apresentação do Relató rio de 26 
Implementação da Matrícula Direta pelo SISU nos Cur sos de Engenharias 27 
do CETENS; 7. Homologação dos Planos de Curso do Ba charelado em 28 
Engenharia de Materiais 2022.1; 8. Homologação da O rdem de Serviço Nº 29 
73 - 2022 – Comissão de Avaliação de Progressão Fun cional Docente de 30 
Professor Classe C; Adjunto 2 para Professor Classe  C; Adjunto 3, da 31 
servidora Fabihana Souza Mendes Miranda; O que ocor rer.  Em seguida, o 32 
presidente passou aos Informes. (i)  O professor Jacson Machado informou 33 
que foi finalizada a Minuta do Regimento dos Laboratórios do CETENS e que 34 
será compartilhada com os conselheiros para apreciação na próxima reunião 35 
ordinária. (ii)  Informou sobre a retomada das discussões sobre o uso do 36 
espaço físico do CETENS a partir da Minuta de Normas de Uso do Espaço 37 
Físico do CETENS, que deverá ser apreciada pelo Conselho com brevidade. 38 
(iii)  Informou que a Direção convidou as representações estudantis da 39 
Educação do Campo e do BES para esclarecer sobre o artigo 52 do Estatuto 40 
da UFRB, que trata da Representação Estudantil no âmbito dos Centros e que 41 
deve ser indicada pelos Diretórios ou Centros Acadêmicos. Os professores 42 
Leila Damiana e Wilon Mazalla registraram a solicitação para que os 43 
estudantes da pós-graduação sejam incluídos nas discussões e na 44 
representação. (iv)  A professora Auristela de Miranda informou que foi 45 



empossada a representação estudantil na última reunião do Colegiado de 46 
Engenharia de Materiais. (v) O professor Jacson Machado informou que haverá 47 
uma reunião entre a Direção e a Reitoria para tratar de pontos críticos para o 48 
centro, dentre os quais, destacou: necessidade de elaboração dos projetos de 49 
urbanização do campus, ampliação de salas, quadra poliesportiva e plano 50 
diretor do centro; ajustes na residência estudantil para regularizar o seu 51 
funcionamento; transporte de servidora PCD; a renovação do aluguel do 52 
espaço que funciona o CETENS; pendência para implementação do cartão 53 
coorporativo; pendências para instalação da usina solar. (vi)  Informou sobre a 54 
realização no Auditório Paulo Freire de uma Reunião Técnica do Consórcio Portal do 55 
Sertão sobre a regularização fundiária no portal. (vii)  Pediu apoio dos conselheiros 56 
para indicação de servidores para compor as comissões de revisão do PDI. 57 
(viii)  Informou sobre a reorganização administrativa do apoio aos colegiados de 58 
graduação pelo NUGTEAC, ficando: o atendimento dos e-mails e whatsapp, 59 
apoio à Gestão de Ensino, colegiados do BES e LEDOC sob responsabilidade 60 
da servidora Juliana Santos; atendimento presencial, monitoria e apoio aos 61 
colegiados da Engenharia de Energias, Materiais e Tecnologia Assistiva e 62 
Acessibilidade sobre responsabilidade da servidora Kareen Mendes; e 63 
atendimento presencial, requerimentos online e apoio aos colegiados de 64 
Tecnologia em Alimentos e Engenharia de Produção sob responsabilidade da 65 
servidora Ana Carolina Santos. (ix)  O professor Analdino Pinheiro, gestor de 66 
ensino do CETENS, autorizado pelo Conselho, apresentou uma avaliação 67 
positiva da Semana de Acolhimento e apresentou alguns números sobre a 68 
participação dos estudantes e docentes. Destacou, ainda, a participação de 69 
algumas escolas. E avaliou a necessidade do planejamento da Semana de 70 
Acolhimento começar com mais antecedência e acontecer de forma menos 71 
concentrada. (x) O professor Odair Vieira informou que o INED está 72 
construindo a Casa de Lixo do CETENS, uma cobrança já feita pela Prefeitura 73 
de Feira de Santana. (xi)  O professor Jacson informou a alteração da data de 74 
realização do SIEPE, alinhamento feito pela coordenação acadêmica do centro, 75 
para o primeiro semestre em função do grande número de eventos que já são 76 
realizados no segundo semestre. (xii)  O professor Bruno Fernandes registrou o 77 
resultado da avaliação do curso de Engenharia de Produção, com nota máxima 78 
5, destacando pontos positivos e negativos sinalizados no relatório. Reforçou o 79 
trabalho coletivo que foi realizado e agradeceu o apoio da comunidade. Em 80 
seguida, iniciaram-se as discussões dos pontos de pauta. 1. Homologação de 81 
Atos Ad Referendum pela Direção do Centro. O professor Jacson Machado 82 
apresentou a solicitação de Colaboração Esporádica junto ao curso de Gestão 83 
Pública da Especialização da UAB/UEFS, de interesse da servidora Fabihana 84 
Souza Mendes Miranda, processo 23007.00020436/2022-26, para ministrar a 85 
componente Metodologia da Pesquisa. Em apreciação, aprovado pelo 86 
Conselho. Em seguida, apresentou a solicitação de Capacitação Externa, de 87 
interesse da professora Caroline Morais Batista Cerqueira, processo 88 
23007.00020914/2022-21, para cursar disciplinas obrigatórias do Doutorado 89 
em Matemática Aplicada – Modalidade DINTER, na UNIVASF. Em apreciação, 90 
aprovado pelo Conselho. Em seguida, apresentou a solicitação de Capacitação 91 
Externa, de interesse da professora Caroline Martins da Silva Saba, processo 92 
23007.00021218/2022-58, para cursar disciplinas obrigatórias do Doutorado 93 
em Matemática Aplicada – Modalidade DINTER, na UNIVASF. Em apreciação, 94 
aprovado pelo Conselho. Em seguida, apresentou o Projeto de Extensão 95 



“Educação em Saúde Bucal em Comunidade Rural”, de interesse da servidora 96 
Márcia Regina Santos da Silva. Em apreciação, aprovado pelo Conselho. 2. 97 
Homologação da Ata da 08ª Reunião Ordinária de 2022  do Conselho 98 
Diretor do CETENS. Não havendo considerações, a homologação da ata foi 99 
referendada pelo Conselho. 3. Posse de Conselheiros. O professor Jacson 100 
Machado apresentou a ata do Colegiado do Mestrado Profissional em 101 
Educação Científica, Inclusão e Diversidade – PPGECID, que escolheu a 102 
professora Leila Damiana Almeida dos Santos Souza, como coordenadora, e o 103 
professor Eniel do Espírito Santo, como vice-coordenador. Em ato contínuo, o 104 
presidente do Conselho Diretor deu posse aos novos conselheiros, desejou 105 
sucesso nas atividades e agradeceu a coordenação passante pelo trabalho 106 
desenvolvido a frente do curso. 4. Discussão sobre as formas para 107 
ocupação de vagas no Centro (remoção e redistribuiç ão). O professor 108 
Jacson Machado retomou a provocação feita pelo Conselho em reunião 109 
anterior sobre a possibilidade de diversificar a forma com que se realiza a 110 
apreciação dos pedidos de remoção e redistribuição pelo CETENS. Apresentou 111 
a consulta feita à PROGEP. O professor Tiago Motta apresentou um histórico 112 
da motivação para a solicitação da consulta provocada ao Conselho. Sugeriu 113 
que através de edital as decisões e escolhas seriam mais assertivas e a melhor 114 
opção para o CETENS, mas que as áreas deveriam debater qual a forma que 115 
lhes atenderiam melhor. Ainda, que o edital não se trata de uma nova forma de 116 
se fazer as remoções e redistribuições. Após debate entre o conselho, a 117 
servidora Maria Helena questionou se os editais seriam para atender 118 
demandas apenas dos docentes ou também para os técnicos, sendo 119 
esclarecido que os docentes apresentaram a demanda, mas que se os técnicos 120 
tivessem interesse poderia ser ampliada também a esta categoria. A professora 121 
Ana Paula Diorio registrou que os debates deveriam ocorrer nas áreas e uma 122 
decisão final deveria ser tomada em plenária. Foi encaminhado que a 123 
discussão seria levada para os colegiados, áreas de conhecimento e plenárias 124 
das categorias e em seguida uma comissão deverá ser formada para construir 125 
uma minuta a ser apresentada ao Conselho. Em apreciação, aprovado o 126 
encaminhamento pelo Conselho. 5. Discussão sobre a necessidade de 127 
ampliação de vagas docentes no Centro.  O professor Jacson Machado 128 
apresentou o ponto e a professora Ana Paula Diorio solicitou a retirada da 129 
pauta, uma vez que a Gestão de Ensino está finalizando um estudo sobre as 130 
demandas docentes do centro. O professor Nilmar de Souza solicitou que a 131 
discussão sobre as necessidades de docentes fosse ampliada a todos os 132 
cursos para construção de uma proposta unificada para o CETENS. A 133 
professora Ana Paula Diorio destacou a necessidade de urgência da 134 
discussão. O professor Jacson Machado acolheu o pedido de retirada do ponto 135 
de pauta e encaminhou para que seja feita a avaliação das necessidades de 136 
docentes para o centro. Foi encaminhado que os colegiados façam um 137 
levantamento de suas demandas e a Gestão de Ensino faça a compilação das 138 
necessidades para o CETENS. Em apreciação, aprovado o encaminhamento 139 
pelo Conselho. 6. Apresentação do Relatório de Implementação da 140 
Matrícula Direta pelo SISU nos Cursos de Engenharia s do CETENS.  O 141 
professor Jacson Machado historicizou a apresentação da demanda feita pelo 142 
CETENS à PROGRAD e as tratativas que vem acontecendo. O professor 143 
Nilmar de Souza apresentou o relatório construído para atender ao pedido da 144 
PROGRAD e PEI. Os conselheiros destacaram a qualidade do relatório 145 



apresentado. O relatório foi colocado em apreciação e aprovado pelo 146 
Conselho. 7. Homologação dos Planos de Curso do Bacharelado e m 147 
Engenharia de Materiais 2022.1. Apresentados os planos das disciplinas 148 
GCETENS154 - Ciência dos materiais; GCETENS195 - Processamento dos 149 
materiais cerâmicos; GCETENS216 - Metrologia e controle da qualidade; 150 
GCETENS363 - Caracterização de materiais; GCETENS372 - Transformações 151 
de fases em metais; GCETENS380 - Reologia e processamento de polímeros; 152 
GCETENS383 - Tecnologia de elastômeros e termofixos; GCETENS384 - 153 
Aditivação de polímeros; GCETENS362 - Ensaios de Materiais; GCETENS381 154 
- Biomateriais; GCETENS382 - Tratamentos térmicos e termoquímicos; 155 
GCETENS385 - Seleção de materiais; GCETENS386 - Corrosão e proteção de 156 
materiais; GCETENS389 - Compósitos e nanocompósitos poliméricos; 157 
GCETENS391 - Trabalho de Conclusão de Curso em Engenharia de Materiais. 158 
Em apreciação, aprovado pelo Conselho. 8. Homologação da Ordem de 159 
Serviço Nº 73 - 2022 – Comissão de Avaliação de Pro gressão Funcional 160 
Docente de Professor Classe C; Adjunto 2 para Profe ssor Classe C; 161 
Adjunto 3, da servidora Fabihana Souza Mendes Miran da. Apresentou 162 
como membros os servidores docentes Tiago Oliveira Motta, Clélio Brasil 163 
Cardoso Gomes e Kleber Peixoto de Souza. Em apreciação, aprovada pelo 164 
Conselho. O que ocorrer. Não houve manifestação. Nada mais havendo a 165 
tratar, o presidente do Conselho, professor Jacson Machado Nunes, agradeceu 166 
aos presentes e declarou encerrada a reunião e para constar, eu, Marcus 167 
Pimentel Oliveira, lavrei a presente Ata, que depois de lida e aprovada será 168 
assinada pelos conselheiros presentes. Feira de Santana, oito de setembro de 169 
dois mil e vinte e dois. ///////////////////////// 170 
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